

Granada Hoy



www.granadahoy.com

El coste para la capital por privatizar **Emucesa**, 43 millones en 50 años ▶10

La **UGR** negocia nuevas fórmulas para facilitar el pago de la matrícula ▶13



El **Gobierno** presume del respaldo de Obama a la mejoría de España ▶41

LOS TRES GRUPOS DEL PARLAMENTO SIGUIERON EL GUIÓN PREVISTO ▶ 24 a 27 / EDITORIAL 2

Susana Díaz se convierte en presidenta con reproches del PP



● Zoido considera la elección el mayor fraude político de la historia andaluza

El líder popular cree el proceso de "dudosa ética" y pide la convocatoria urgente de elecciones

La presidenta quedó investida con 58 votos a favor de socialistas e IU y 48 en contra del PP

Tomará posesión mañana y tiene previsto anunciar el lunes la composición del Gobierno

Susana Díaz, tras su investidura, en el Parlamento andaluz.

JUAN CARLOS MUÑOZ

6 A 9 EL FIN DE LA AUTOVÍA, EN 2015

La A-7 hasta Málaga estará en funcionamiento el próximo verano

● En febrero se abrirá el tramo de Carchuna y se acabarán los atascos en Torrenueva



Ana Pastor, ayer, en su visita a las obras de la Autovía del Mediterráneo

PEPE VILLOSLADA

● El 17 de septiembre volverá la ministra a Granada para visitar las obras del AVE

PLAYA HOTELES Super Oferta

4x1

Pague sólo por **UNO**
Disfrute por **CUATRO**

2 Adultos + 2 Niños
al precio de un adulto
Reservación antes del 6 de Septiembre

902 533 532 · playasenator.com

La UGR negocia nuevas fórmulas con los bancos para facilitar el pago de matrícula

● Cinco universidades andaluzas cuentan con una flexibilización de los plazos para proceder al ingreso del coste de las tasas

Redacción GRANADA

La polémica queda abierta en todas las universidades. Tras las declaraciones de la presidenta de la Conferencia de Rectores Universitarios Españoles (CRUE), Adelaida de la Calle, que anunció que la Universidad de Málaga (UMA) abrirá una cuenta corriente para que los particulares hagan donaciones para pagar las matrículas de los alumnos que tengan problemas económicos, las diferentes universidades andaluzas han opinado al respecto.

En Granada, el gerente de la Universidad, Andrés Navarro, explicó ayer que la institución no descarta permitir que los alumnos puedan pagar en más de dos

plazos la matrícula, aunque dará prioridad a otras vías como renovar y cerrar nuevos acuerdos con entidades financieras para que los estudiantes puedan fraccionar sus pagos a doce meses y sin ningún tipo de intereses.

Sin embargo, las universidades públicas de Sevilla, Jaén, Málaga, Cádiz y Almería cuentan ya con una flexibilización de los plazos para proceder al pago de la matrícula en el curso 2013-2014 dirigida a aquellos estudiantes cuya situación personal sea más precaria, pasando de los dos plazos vigentes hasta ahora a tres.

En el caso de las universidades sevillanas, la vicerrectora de Estudiantes de la Universidad de Sevilla (US), Julia de la Fuente,

LAS CLAVES

Negociar con los bancos

El gerente de la UGR, Andrés Navarro, explicó que la institución estudia acuerdos con entidades financieras para que los estudiantes fraccionen sus pagos en doce meses.

Cinco universidades

Los centros de Sevilla, Jaén, Málaga, Cádiz y Almería cuentan ya con una flexibilización de los plazos para proceder al pago de la matrícula en el curso 2013-2014.

Adelaida de la Calle

La rectora de la UMA anunció que esta institución abrirá una cuenta para que los particulares hagan donaciones para pagar las matrículas de los alumnos que tengan graves problemas económicos.

indicó que los alumnos de la Hispalense podrán hacer frente al abono en tres plazos siempre que cumplan con los requisitos económicos establecidos en la convocatoria de becas del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte.

También la Universidad de Jaén (UJA) permitirá que el abono de la matrícula en el curso 2013-2014 pueda dividirse en tres partes con el objetivo de "facilitar a las familias" el acceso a los estudios superiores, según fuentes de la institución jienense.

En esta misma situación se encuentra la Universidad de Córdoba, que, según fuentes de la sede académica, tiene ya muy avanzada la negociación con una entidad bancaria, mientras que no se descarta la ampliación de plazos.

Por último, el rector de la Universidad de Huelva, Francisco Ruiz, señaló que "están estudiando" flexibilizar el pago de la matrícula, una medida que querrían poner en marcha este curso.

La recaudación de impuestos baja un 3,5% en la provincia de enero a julio

Redacción GRANADA

El Estado ingresó entre el primer y séptimo mes de 2013 un 4,3% menos por el cobro los diversos impuestos en Andalucía, con una recaudación total que llegó a los 5.733,5 millones de euros. En Granada el descenso experimental de enero a julio fue del 3,5%, y se sitúa como la quinta provincia autonómica por porcentaje de bajada.

Según los datos del informe mensual de recaudación de la Agencia Tributaria, la cantidad ingresada por los tributos en general descendió en todas las provincias, excepto en Huelva y Málaga, donde aumentó un 5,4 y un 2,4% respectivamente. Granada, con 448,7 millones de euros, sufrió un descenso de 3,5 puntos en el referido periodo de tiempo.

Respecto al Impuesto sobre el Valor Añadido (IVA), excepto en Almería, la recaudación en contabilizada en las distintas provincias andaluzas experimentó una subida. En Granada el incremento fue del 15,8% y un total de 135,4 millones de euros, y protegonizó el cuarto puesto de la tabla autonómica.

A nivel andaluz, en el informe se precisa que la diferencia entre enero y julio fue más pronunciada en la recaudación del Impuesto de Sociedades, con 161,5 millones de euros y un 50,5% menos. Hecho que se explica por las dificultades económicas por las que atraviesan las empresas. En el caso de la recaudación por el Impuesto de la Renta de No Residentes (IRNR), el balance fue positivo con un aumento de casi el 30% y unos 60 millones de euros.

Finalmente, la recaudación registró un descenso importante en el caso del Impuesto de Tráfico Exterior, con una bajada del 18,4% y los 52,8 millones de euros contabilizados. En lo que respecta a los impuestos especiales, el incremento fue del 16,7% durante los siete primeros meses y un montante que alcanzó los 336,5 millones.



La Junta de Andalucía propone abordar a "edades tempranas" la prevención contra la violencia de género.

Una de cada tres víctimas del maltrato son menores de 30 años

Laura Velasco GRANADA

Los educadores sociales de Andalucía cuentan ya con una guía con la que promover la coeducación y la orientación afectivo sexual, un proyecto impulsado por el Instituto Andaluz de la Mujer

(IAM) y por el Colegio Profesional de Educadores Sociales de Andalucía (Copesa) que se enmarca dentro del I Plan Estratégico para la Igualdad de Mujeres y Hombres de Andalucía.

La presentación de este manual ha puesto de manifiesto el

gran problema existente de violencia de género, una realidad que muestra que una de cada tres víctimas son menores de 30 años, según los últimos datos del Informe Anual sobre Malos Tratos.

Según José Ignacio Rico, presidente de Copesa en Granada,

"la violencia de género está en la base de las problemáticas de convivencia en las escuelas o institutos". Por ello, con esta guía se quiere acabar con este problema.

La Junta de Andalucía propone abordar a "edades tempranas" las medidas de sensibilización y prevención en la lucha contra el maltrato, un proceso que ha dejado, según los últimos datos, un total de 27.727 denuncias en Andalucía, lo que supone una media de 75,9 denuncias diarias.

La guía *Educación en Igualdad/Igualdad en Educar* es un proyecto que en Granada lleva tres jornadas formativas en las que han formado a 135 profesionales que trabajan con menores que sufren o han estado expuestos a la violencia de género. Un programa que se repetirá en octubre.

La secretaria de Copesa, Lourdes Menacho, apuntó que esta guía pretende ser una herramienta que aborda desde la legislación en materia de igualdad de género a ámbitos de intervención tales como la infancia, la juventud y las personas mayores.

Por su parte, la coordinadora del IAM, Ana Belén Palomares, afirmó que apostar por estas campañas es necesario para "eliminar estereotipos, educar en el respeto, la tolerancia o la igualdad de oportunidades".

REFORMAS EN GENERAL

- ALBAÑILERÍA - FONTANERÍA
- ELECTRICIDAD - PINTURA
- CARPINTERÍA PVC - CERRAJERÍA
- PAVIMENTOS DE RESINA
- ESPECIALIDAD EN COCINAS,
- BAÑOS Y LOCALES COMERCIALES

El cliente es la propia existencia de nuestro negocio

C/ Dr. Jiménez Díaz, 3 i - 18151 OGIJARES (Granada) Mov.: 633 062 314 reformaspounou1@hotmail.com www.reformaspounou.com

GRANADA

Más de 1.600 estudiantes, listos para hacer frente a la Selectividad en septiembre

- Las pruebas comenzarán el lunes 16
- Los aprobados dependerán de las plazas libres que queden tras las matriculaciones

Ángela R. Bonachera GRANADA

La convocatoria extraordinaria de Selectividad está a la vuelta de la esquina para los más de 1.600 estudiantes que aprovechan cada minuto de los días que quedan. Este año, además, tiene pequeños cambios en cuanto a la organización: por ejemplo, la selectividad comenzará en lunes (día 16 de septiembre) en lugar de hacerlo en martes, como venía siendo habitual en años anteriores.

Los alumnos han sido convocados el primer día a las 7:15 de la mañana en lugar de las 7:30, con el fin de que todo el proceso de recepción de estudiantes y entrega de códigos de barras se lleve a cabo con más tranquilidad y, por lo tanto, se eviten los problemas que las prisas acarrearán. Eso sí, los exámenes comenzarán a la hora de siempre: las 8:30 el primero (Lengua y Literatura), 10:45 el siguiente (Historia de España o de la Filosofía, dependiendo de la opción de cada estudiante) y a las 13:00 el último, que se corresponde con un idioma extranjero.

El plazo para apuntarse a esta convocatoria finalizó ayer a las 2 de la tarde, cuando un total de 1.577 alumnos se habían apuntado. Estos se dividirán en diferentes sedes alrededor de toda la provincia, a las que se les suma

LAS CLAVES

Día 16, inicio

Los exámenes comenzarán en lunes en lugar de martes, y se extenderán hasta el miércoles 18 de septiembre, excepto para aquellos que tengan incompatibilidad de horarios, que acabarán el 19. Las notas se publicarán el 24 de septiembre

La llegada, un poco antes

El lunes habrá que madrugar, los estudiantes están convocados a las 7:15 de la mañana para la entrega de códigos de barras para las pruebas.

Plazas vacantes

El número definitivo de vacantes se conocerá el día 20, aunque aseguran que habrá plazas suficientes para acoger a todos los aprobados, aunque no sea en la carrera que más deseen.

Ceuta y Melilla, que forman parte de la Universidad de Granada. Entre todas ellas, la sede que más alumnos acogerá será la facultad de Filosofía y Letras, en el campus de la Cartuja, donde se examinarán más de 300 alumnos. Esta sede tiene además un pequeño componente especial, y es

que aquí se reúnen los alumnos que van a subir nota, los que llegan de años anteriores y de la Formación Profesional, por lo que la mayor afluencia será durante el martes y miércoles, días que se destinan a la evaluación de las asignaturas específicas para cada titulación. Por su parte, la sede que acoge al mayor número de estudiantes que llegan después de aprobar selectividad es la de Farmacia, donde más de 120 estudiantes se examinan al mismo tiempo.

Todos estos dependerán de las plazas que sus antecesores –los que se examinaron en la convocatoria ordinaria de junio– hayan dejado libres. Según aclara Ceferino Ruiz, coordinador de Relaciones con los Centros de Enseñanza Secundaria de la UGR, la ley garantiza que la Universidad ofrezca el mismo número de plazas que estudiantes se presenten (y aprueben) la Selectividad.

Ahora mismo hay algo más de 1.000 plazas vacantes, pero hasta el próximo 20 de septiembre no se podrá saber con seguridad cuántas habrá y en qué carreras. Por supuesto, aquellas que tienen ahora mismo espacio lo seguirán teniendo, pero lo más seguro es que otras amplíen sus sitios para acoger a nuevos estudiantes. Entre las que recibirán seguro a nuevos alumnos destaca Ingeniería de la Edificación, que todavía tiene 137 plazas vacantes, le sigue Magisterio en la Escuela Universitaria La Inmaculada, con algo más de 100, e Información y Documentación, con 70 e Ingeniería Informática, con 37.



MIGUEL HERNÁNDEZ

Ingeniería de la Edificación es la carrera con más plazas vacantes.

La UGR abre su convocatoria de ayudas para acciones de cooperación al desarrollo

Las solicitudes se realizarán de forma telemática hasta el lunes 9 de septiembre

Redacción GRANADA

El Vicerrectorado de Relaciones Internacionales y Cooperación al Desarrollo, a través del Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo (CICODE), ha abierto la convocatoria de ayudas para la realización de acciones de sensibilización y educación para el de-

sarrollo dentro del Plan Propio de Cooperación 2013.

El programa tiene por objeto apoyar iniciativas de miembros de la UGR para realizar acciones de educación para el desarrollo y actividades de sensibilización preferentemente de la comunidad universitaria, pero también de la sociedad en general, respecto a las desigualdades e injusticias en el mundo de hoy. El área territorial de ejecución de los proyectos ha de quedar circunscrita a la provincia de Granada y de Ceuta y Melilla.

Esta convocatoria está dirigida a miembros de la comunidad uni-

versitaria de la UGR (PDI, PAS y alumnado), que podrán presentar proyectos individualmente o en grupo. Eso sí, no se admite la presentación de más de un proyecto por cada solicitante y las solicitudes se formalizarán por vía telemática: los documentos necesarios pueden descargarse de la web del CICODE.

Se tendrá en cuenta la formulación, coherencia y viabilidad de los objetivos generales y específicos propuestos; el grado de implicación de los solicitantes en el proyecto, así como su experiencia en iniciativas sociales; y la colaboración con ONG o entidades públicas de contrastada experiencia. El importe de la financiación no superará los 2.500 euros en cada uno de los proyectos, que darán comienzo a sus actividades en un plazo no superior a dos meses tras la recepción de la subvención, salvo prórroga autorizada por el CICODE.

Expertos aseguran que la crisis tiene consecuencias en la salud pública

El Congreso Iberoamericano de Epidemiología toca hoy a su fin

R. G. GRANADA

La crisis actual no es sólo económica sino también “una crisis social que está teniendo importantes consecuencias negativas en la salud de la población”, según pusieron de manifiesto varios expertos internacionales durante la

mesa ‘Crisis económica, crisis social y salud: respuestas desde la investigación y desde la práctica de la salud pública’, desarrollada en el marco del Congreso Iberoamericano de Epidemiología y Salud Pública.

Carlos Artundo, de la Escuela Andaluza de Salud Pública, abrió la mesa e hizo hincapié en que, aunque “estamos en un momento preliminar para valorar la crisis, nos encontramos en una situación de emergencia de la salud pública, porque la crisis está afectando a los determinantes de la salud”, explicó.



En los centros educativos se desarrollan jornadas de desayunos con dieta mediterránea.

GRANADA HOY

Salud concentra en los menores la 'batalla' contra los malos hábitos

● En la provincia, 100.000 granadinos de todas las edades participan en programas para la prevención de enfermedades

Virginia Martínez GRANADA

Ya lo dice el dicho, más vale prevenir que curar. Esta es la consigna de los programas de promoción de la salud que la Junta desarrolla en la provincia. El colectivo estudiantil es el que participan con mayor entusiasmo en unas actividades que pretenden la difusión de hábitos de vida saludables, con el fin de evitar posibles enfermedades.

Unos 100.000 granadinos han formado parte durante el pasado curso de los principales pro-

gramas de promoción de la salud, puestos en marcha por la consejería de Salud y Bienestar Social en la provincia. "Los estudios señalan que más del 50% de la carga de enfermedad, muerte y discapacidad tiene su origen en causas que no se resuelven en los quirófanos o con medicamentos, sino que se podrían haber evitado limitando, entre otras cosas, el consumo de tabaco, alcohol, conducción irresponsable o grasas", subrayó ayer Higinio Almagro, delegado de Salud en Granada.

El *quid* de la cuestión estriba en identificar los factores que perjudican la salud de los ciudadanos, y desarrollar las estrategias e instrumentos para combatirlos más allá de los centros sanitarios. En este contexto destaca el Plan de Acción Local en Salud, que actualmente funciona en 24 municipios granadinos, lo que supone un 30% del total en la provincia.

Las iniciativas de la Junta ponen especial énfasis en los menores, colectivo especialmente vulnerable. En este sentido, el programa 'Por un millón de pasos' pretende fomentar la actividad física, y se ha llevado a cabo el curso pasado en 29 centros escolares, con un total de 52,3 millones de zancadas y 541 menores implicados.

Además del deporte, niños y jóvenes necesitan aprender cómo respetar una alimentación saludable. Para incidir en este aspecto, la consejería cuenta con diversos programas, entre los que destaca el Plan Integral de Obesidad Infantil. El proyecto incluye un centenar de medidas preventivas, asistenciales, formativas y de investigación, que abordan el problema desde la etapa gestacional hasta la escolar.

Los adolescentes es uno de los

Higinio Almagro
Delegado de Salud

Las enfermedades de salud mental han experimentado una subida por la crisis"

colectivos más proclive a caer en el abuso del alcohol y las drogas. Para evitar el inicio en su consumo, el programa Forma Joven –que comenzó a desarrollarse en 2001–, está presente hoy en 73 centros de educación secundaria en la provincia, con la colaboración de 1.696 profesores. Es un proyecto transversal que necesita del apoyo de otras instituciones como la consejería de Educación, el Instituto Andaluz de la Mujer o el de la Juventud.

"Es más difícil llevar las iniciativas hasta el interior de las empresas porque por su ánimo es más productivo", puntualizó el delegado de Salud. El Plan de Promoción de la Salud en el Lugar de Trabajo pone a disposición de las empresas colaboradoras formación para sus empleados, y apoyo en el desarrollo de actividades que promuevan conductas más saludables entre sus miembros.

Higinio Almagro recordó que, pese a la crisis, los programas se mantienen y se van sumando nuevos planes año tras año. Sin embargo, el delegado manifestó que las dificultades económicas han provocado un repunte en las enfermedades, sobre todo las que corresponden a cuestiones de salud mental. Respecto a su posición frente a otras provincias andaluzas, las cifras granadinas ocupan la mitad de la tabla.

LAS CLAVES

Programa 'Aprende a Sonreír' en colegios

La consejería desarrolla esta iniciativa en 156 centros educativos de la provincia, con un total de 29.568 alumnos. Promueve los hábitos higiénicos y dietéticos adecuados para prevenir y disminuir las caries y enfermedades bucodentales más comunes en escolares

Los 'pasos' saludables de los más mayores

A través de centros Guadalinfo, durante el primer semestre 920 mayores de la provincia han emprendido rutas de senderismo que han sumando un total de 18,5 millones de pasos en favor del deporte como prevención de enfermedades



Las empresas, en lucha contra el tabaquismo

En el marco del Plan de Salud en el Lugar de Trabajo –con más de diez entidades adscritas y cerca de 3.500 personas en la provincia– el programa Empresas Libres de Humo lleva a cabo grupos para la deshabituación tabáquica

La obesidad, un problema que empeora anualmente

España se sitúa entre los países con mayor obesidad infantil de Europa, problema creciente en los países desarrollados. Según la encuesta andaluza de Salud de 2011 –en la que por primera vez se llevaron a cabo mediciones antropométricas en menores de 2 a 15 años– un 40,2% de los niños y un 36,2% de las niñas de la comunidad tiene exceso de peso

Descubren un mecanismo molecular como paso previo para tratar enfermedad raras

Redacción GRANADA

Un equipo internacional de científicos –entre los que figuran investigadores del Centro de Genómica e Investigación Oncológica Genyo, con sede en Granada– ha descrito un mecanismo molecular que permite defender la integridad del genoma

humano del "bombardeo" de secuencias de ADN móviles.

Las alteraciones en este mecanismo podrían ser responsables de parte de la sintomatología del Síndrome de Di George, una enfermedad rara, por lo que el hallazgo podría servir en el futuro para desarrollar nuevas terapias contra esta patología, causada

por la microdelección de una pequeña parte del cromosoma 22.

Además, según informó ayer la Universidad de Granada –que conforma el Centro Genyo junto a Pfizer y la Junta de Andalucía–, la investigación ha sido publicada en la revista "Nature Structural and Molecular Biology".

El síndrome de Di George,

también conocido como delección 22q11.2, es la enfermedad genética producida por una microdelección cromosómica más frecuente en humanos. Presenta una prevalencia estimada de uno cada 4.000 nacimientos, y sus síntomas son muy diversos (problemas cardíacos e inmunológicos, dificultades de aprendi-

zaje, retraso mental y trastornos psiquiátricos).

El trabajo ha descrito un sofisticado mecanismo que permite a todas las células controlar el movimiento descontrolado de fragmentos de ADN móviles en los genomas. Las células de los pacientes con Di George presentan alteraciones en este mecanismo de control. Los científicos intentan ahora generar células madre que 'padecen' esta enfermedad, a partir de las donadas por pacientes que la sufren, lo que permitiría clarificar la base molecular de esta compleja patología.

VIVIR EN GRANADA

PISTAS
PARA
HOYJavier Martos en el
Festival de las Cuevas

El Museo de las Cuevas del Sacromonte acoge el espectáculo *Esencia de un arquitecto*, con la bailaora Mara Martínez.

► Sacromonte. 21:30 horas. Precio: 15 euros.

Velada de flamenco en
Le Chien Andalou

Luis de Melchor y su cuadro flamenco presentarán un espectáculo de cante y baile en la Asociación Cultural.

► Carrera del Darro, 7. 22:00 horas. Precio: 6 euros.

CONVOCATORIAS

GRANADA

EXPOSICIONES

Barrantes y Dalia
Khamissy en Armilla

HASTA EL 30 DE SEPTIEMBRE

El Centro Andaluz de la Fotografía de la Consejería de Cultura y Deporte presenta en la Casa García de Viedma de Armilla una doble visión, la de Carlos Barrantes con su muestra 'Más allá del horizonte' que aporta una nueva forma de ver en blanco y negro, junto a la exposición en color de Dalia Khamissy de nombre 'Espacios abandonados', fotoperiodista libanesa que muestra el horror de la guerra a través de imágenes de lugares, y no de personas como suele ser habitual.

'Títeres. 30 años de
Etcétera'

PARQUE DE LAS CIENCIAS

El Parque de las Ciencias acoge hasta julio del próximo año la exposición Títeres. 30 años de Etcétera en la que se realiza un exhaustivo repaso a la compañía granadina dirigida por Enrique Lanz. Centenares de marionetas, algunas de ellas de tamaño gigantesco en una monumental muestra de arte. En la muestra se podrán contemplar, además, documentos y fotografías del abuelo de Enrique Lanz, Hermenegildo que, gran amigo de Federico García Lorca y Manuel de Falla, realizó con ellos 'El retablillo de Don Cristóbal' en los años veinte.

Exposición de pintura
de Mario Pertíñez

HASTA SEPTIEMBRE

El pintor granadino Mario Pertíñez expone en el Hotel el Cerro del Sol tras años de ausencia. El artista presenta su lado más personal, mostrando su particular visión de diferentes rincones de Granada y ofreciendo sugerentes vistas de la majestuosa Alhambra. Mario Pertíñez, conocido en los años 80 como "el niño pintor", tras pasar por una etapa de transición, retoma los pinceles y nos presenta hoy una selección de su obra más reciente en la que plasma de una original forma las luces y las sombras de los barrios y paisajes de la capital nazarí. La exposición estará abierta al público hasta Septiembre de 2013, en horario de tarde, en el Hotel Cerro del Sol, de Cenes de la Vega.

'Una colección
inesperada', 40 obras
de Moreno Villa en el
Museo de Bellas Artes

HASTA EL 6 DE OCTUBRE

Parte de la obra del ya desaparecido artista exiliado José Moreno Villa permanecerá expuesta en el Museo de Bellas Artes de Granada, situado en el palacio de la Alhambra hasta octubre. La muestra que fue inaugurada el pasado viernes por el consejero de Cultura y Deporte de la Junta Luciano Alonso, cuenta con 40 piezas provenientes de los fondos del Museo de Málaga. Obras que corresponden a las pinturas que el artista malagueño realizó antes de su exilio mexicano. Es una colección inesperada porque fue recuperada de la habitación de la Residencia Universitaria que se vio obligado a abandonar y partir a su eterno exilio. De carácter totalmente gratuito, los interesados podrán deleitarse con parte del legado pictórico de este artista, que vuelve a la ciudad 85 años después de la primera vez que fue expuesto, hasta el 6 de octubre.

La Fundación
Rodríguez Acosta abre
sus puertas al público

DESDE EL 1 DE AGOSTO

Volver a visitar y a redescubrir la Fundación Rodríguez Acosta es ya una realidad. A partir del día 1, la institución granadina abrió sus puertas al público, ampliando su oferta cultural y, junto al Patronato de la Alhambra y el Generalife, pone en marcha una serie de visitas combinadas con el emblemático monumento nazarí. Los interesados pueden reservar su entrada a través de la página web de la fundación o en la taquilla del Carmen Blanco.

A propósito de
Olóriz en el Parque
de las Ciencias

HASTA DICIEMBRE

La Universidad de Granada, a instancias de su instituto de neurociencias Federico Olóriz, con la colaboración del Parque de las Ciencias y la FECIT, producen la exposición temporal 'A propósito de Olóriz', enmarcada en los actos que conmemoran el centenario del fallecimiento de Federico Olóriz Aguilera (1855-1912). El hilo temático se articula a través de su vida y su

DE INTERÉS

Presentación del documental
del dibujante Vázquez de Sola

La Facultad de Traducción e Interpretación de la Universidad de Granada acoge esta tarde la presentación del documental *Trazos de una Vida*. El filme narra las distintas fases en la vida del dibujante gaditano Andrés Vázquez de Sola, apoyado en los testimonios de amigos como Julio Anguita, el periodista Juan José Téllez o Antonio Fraguas Forges. Tras la proyección, los asistentes podrán intercambiar impresiones con los directores de la película, Pablo Lara y Manuel Broullón, y con el propio Vázquez de Sola.

► Facultad de Traducción e Interpretación. 19:30 horas.



¿QUÉ COMEMOS HOY?

por LAURA VICHERA lvichera@grupojoly.com

Arroz negro con choco y verduras

Para cuatro personas:

300 grs de arroz bomba, de grano redondo • 2 chocos medianos limpios • unas pieles y espaldas de pescado para el caldo • 2 bolsas de tinta de calamar • un puñado de judías verdes tiernas • un puerro • 2 zanahorias • 3 cebolletas • 2 dientes de ajo • 2 tomates maduros • unas hebras de azafrán • un pimiento seco • un vaso de vino blanco seco • pimentón picante • sal y unos granos de pimienta negra • aceite de oliva

► En el mortero machacamos unos granos de pimienta con las hebras de azafrán y los dos dientes de ajo. Hidratar el pi-

miento seco y cuando se ablande, raspar la pulpa y la mezclamos en el mortero con el resto de ingredientes. Reservar.

► A continuación, en una cazuela grande ponemos la piel del pimiento seco, las espaldas y las pieles del pescado, la parte verde del puerro y uno de los tomates cortado en gajos. Cubrir con agua fría y arrimar al fuego. Cocer una media hora y luego colar el caldo.

► Una vez limpios los chocos, los cortamos en tiras anchas y se dejan en un escurridor. Escaldar las judías verdes en agua hirviendo y escurrir igualmente. En la cazuela de barro que vayamos a utilizar, preparamos un sofrito

con las cebolletas y la parte blanca del puerro muy picadas y las zanahorias cortadas en daditos.

► Luego, incorporar el tomate rallado y dejamos reducir. Agregar entonces las judías verdes, el arroz y los chocos, espolvorear el pimentón y mojar con el vino.

► Una vez reducido el jugo, incorporar el majado y añadir la tinta diluida en un vasito de caldo. Mezclar bien, agregar caldo al gusto, rectificar de sal, sacudir la cazuela y cocemos durante quince minutos aproximadamente. Retiramos del fuego, tapamos y dejamos reposar cinco minutos más antes de servir.



Cocina en la blogosfera blogs.grupojoly.com/que-comemos-hoy

ANDALUCÍA

La universidad apela al apadrinamiento para salir de la “situación de emergencia”

● La presidenta de los rectores hace un llamamiento para ayudar, con una “medida transitoria” de mecenazgo, a los estudiantes con problemas para pagar su matrícula

Elisa Moreno • EP MÁLAGA

Todas las alarmas están encendidas en rojo y llevan sonando hace tiempo en la Universidad. El panorama en Andalucía es de cuidados intensivos. ¿O habría que decir, ya, paliativos?

No ha sido alguien ajeno y sin conocimiento de causa quien ha alzado la voz. Adelaida de la Calle es la rectora de la Universidad de Málaga, y es también la presidenta de la Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas (CRUE). De la Calle ha planteado la fórmula del mecenazgo, incluso del apadrinamiento, para ayudar en el pago de las matrículas de los estu-

Rectores aplauden la propuesta pero defienden la financiación pública

diantes universitarios que no pueden hacer frente a ese gasto por su situación económica.

Se trata de una “situación de emergencia y transitoria”, como la calificó ayer De la Calle. La rectora quiere aplicar esta iniciativa en Málaga a partir de este curso con la apertura de una cuenta corriente en la que instituciones, empresas y particulares podrán hacer sus donaciones. La dirigente universitaria resaltó ayer que ha recibido las primeras llamadas y correos electrónicos de personas interesadas en colaborar, y por ello expresó su agradecimiento ante este “acto de responsabilidad social”.

“Queremos colaborar en el

apadrinamiento” o “participar en la ayuda al estudio de esos estudiantes que no tienen posibilidades” han sido algunas de las primeras reacciones tras el anuncio de la intención de la rectora malagueña de crear una bolsa de particulares para facilitar el pago de matrículas a los alumnos no becados en este nuevo curso. A su vez, entre los primeros interesados, la rectora destacó la llamada de un particular que ofrecía una beca salario, así como también el interés de colaboración de algunas empresas. De la Calle subrayó que “hay mucho interés en instituciones y también en empresas y particulares para hacer este tipo de participación y patrocinio”.

De la Calle espera que la educación pueda ser definida como un elemento esencial dentro de la Ley de Mecenazgo, a la vez que considera que podrían aplicarse las correspondientes deducciones fiscales. Además, De la Calle entiende que debido a la situación económica, el nuevo decreto de reforma del sistema educativo y la subida del coste de las tasas académicas están produciendo un descenso de las matrículas y una exclusión de determinados estudiantes del sistema universitario, pero tiene claro que “es el Gobierno quien debe seguir manteniendo al sistema educativo en su mayor parte”.

La presidenta de los rectores españoles aseguró que se trata de una iniciativa estrictamente local y que de momento “no ha hablado con ningún rector sobre este tema”, y manifestó que tienen intención de enviar la propuesta de reglamento de mecenazgo al consejo de Gobierno, proyecto en el que ya están tra-



Adelaida de la Calle, rectora de la Universidad de Málaga y presidenta de los rectores españoles.

JORGE ZAPATA / EFE

bajando y en el cual han generado una serie de ideas para apoyar programas específicos de la Universidad a través de patrocinios y mecenazgos.

Los rectores de las universidades públicas de Sevilla –Universidad de Sevilla (US) y Universidad Pablo de Olavide (UPO)– valorado la iniciativa lanzada por De la Calle para hacer hincapié en que dicha fórmula “en ningún caso” debe sustituir a los programas y becas de financiación pública. El rector de la US, Antonio Ramírez de Arellano, consideró que De la Calle ha protagonizado una “llamada de atención” ante una situación “delicada”, en la que entran en juego no sólo los gastos directos

de matriculación, “los más característicos”, sino aquellos que rodean a este tipo de estudios.

Por su parte, el rector de la UPO, Vicente Guzmán, señaló que ve la idea “muy positiva”, puesto que el trasvase de fondos desde la iniciativa privada a la universidad pública desembocaría en “una mejor conexión entre la universidad y la sociedad”, si bien ha recalcado la necesidad de establecer un marco legal claro para incentivar aportaciones y una justificación económica adecuada, así como de control y transparencia en el uso de este dinero por parte de las sedes académicas.

El rector de la Universidad de Huelva (UHU), Francisco Ruiz,

expresó su apoyo al llamamiento de De la Calle, y recordó que la Onubense ya ha puesto en marcha un programa para conseguir fondos para las matrículas de los estudiantes sin recursos. Ruiz celebró que la iniciativa de la Universidad de Huelva haya tenido “una buena acogida” en el ámbito universitario, de manera que De la Calle “haya decidido adherirse al mismo”.

El rector onubense se mostró convencido de la importancia del programa *Matrícula*, por el que instituciones, particulares, empresas y la propia Universidad, podrán contribuir a pagar las matrículas de los alumnos que tengan dificultades económicas.

Gabilondo rechaza que la igualdad esté en manos de la caridad o la filantropía

Efe ÁVILA

El ex ministro de Educación Ángel Gabilondo defendió ayer que todos los universitarios cuenten con los suficientes apoyos institucionales para poder desarrollar sus estudios, y afirmó que la igualdad de oportunidades no puede estar en manos de la caridad o la filantropía de

particulares. “Me gustaría vivir en un país, y creo que vivo en él, en el que haya políticas públicas y relaciones serias y estables con el emprendimiento privado para que no quedemos sólo a merced de la buena voluntad de personas que filantrópica o caritativamente quieren ayudar”, añadió Gabilondo.

El ex ministro, que participó

en la Escuela de Verano de UGT con una ponencia sobre el conocimiento y la sociedad del bienestar, se refirió de ese modo a la propuesta planteada sobre posibles mecenazgos de particulares a universitarios con dificultades económicas. El ex rector de la Universidad Autónoma de Madrid declinó hacer comentarios sobre su su-



Ángel Gabilondo.

cesor en el Ministerio, José Ignacio Wert, “por razones institucionales, personales, éticas y estéticas”. “He sido ministro, sé lo difícil que es eso y no estoy para dar consejos a nadie. Lo que sí puedo es defender las políticas en las que creo, que son las de la equidad unida a la calidad, y en políticas que defienden lo público y los consensos”.

Sobre el debate en torno a la nueva ley que impulsa el PP, indicó que “ninguna medida educativa se puede hacer en ningún país sin contar con todos”.

ACTUAL

Un libro aborda la historia de la ruta de la seda como “camino de caminos”

● Los profesores de la UGR Ana Ruiz y Miguel Ángel Sorroche son los editores del volumen

R. G. GRANADA.

Con el título *La ruta de la seda. Camino de caminos*, la Editorial Universidad de Granada ha publicado un nuevo libro, con edición de los profesores Ana Ruiz Gutiérrez y Miguel Ángel Sorroche, en el que se narra, a través de cinco textos, el universo real y a la vez mágico de la ruta de la seda a la que los autores se aproximan haciendo hincapié en el valor de los itinerarios co-

mo recorridos de intercambio y considerando como asunto central la realidad histórico-cultural del proceso.

El libro nace de una exposición y ciclo de conferencias organizados por el Instituto Confucio y el Seminario de Estudios Asiáticos de la Universidad de Granada en marzo de 2011. “Soñar aventuras en aquellos tiempos tan lejanos —escribe el profesor Pedro San Ginés, autor de la Introducción de este libro—, en los que no se navegaba por internet, pero se recorrían los desiertos con sus caravanas incesantes, ciudades que crecían y luego morían dejando solo unas ruinas en las que nos reposamos para recrear un mundo de sensaciones (...). La Ruta de la seda nos recuerda un pasado orgulloso donde entablaron contacto culturas muy diferentes. Se entendieron como pu-

dieron y las historias, cuentos y leyendas tomaron fuerza. Al final resulta que detrás de las culturas está siempre el ser humano haciendo y deshaciendo fronteras. Unos ponen murallas y otros las traspasan, uniendo a los pueblos para formar, poco a poco, un nuevo mundo.”

Durante más de 1500 años Oriente y Occidente estuvieron unidos por una serie de itinerarios que permitieron el tránsito de personas, objetos e ideas. Desarrollados por tierra y mar, estos caminos trazados por los grupos nómadas que recorrieron las tierras centrales y las costas de Asia durante siglos, fueron la base de un intercambio estable que permitió el contacto entre culturas como la romana y la china. Conocido desde el siglo XIX con el nombre de Ruta de la seda, fue el ámbito por el que transitaron griegos, romanos, bi-

zantinos, persas, musulmanes, mongoles y chinos, constituyendo el primer testimonio de una globalización que integró regiones históricas más allá de las contemporáneas divisiones fronterizas e interrumpida en el siglo XV por tensiones políticas y bélicas.

El libro, de 190 páginas, recoge los textos *La ruta de la seda. Entre lo imaginario y lo real*, de Miguel Ángel de Bunes (CSIC. Madrid); *Samarkanda. El sueño de Tamerlán*, de León Zahar Rodríguez (doctor en Historia del Arte); *La embajada de Ruy González de Clavijo ante Tamerlán*, de Rafael López Guzmán (Universidad de Granada); *Arquitectura y ciudad en la Ruta de la seda china*, de Miguel Ángel Sorroche Cuerva (Universidad de Granada); y *El sincretismo artístico de la Ruta de la seda*, de Ana Ruiz Gutiérrez (UGR).

Un grupo de poetas reivindica el lorquiano Cortijo del Fraile

Efe ALMERÍA

Más de sesenta poetas americanos y españoles se darán cita en el Cortijo del Fraile, en Níjar (Almería), escenario de las *Bodas de Sangre* de Federico García Lorca, para su “dignificación” y para el “deleite cultural” en un acto denominado Poéticas Espirales por el Mundo.

El coordinador de la iniciativa, José Antonio Cabrera, señala en un comunicado que, además de que se va a leer poesía, también se quiere pedir la “puesta en valor” del Cortijo del Fraile, un Bien de Interés Cultural “que está deteriorado sea de quien sea la culpa y que es un símbolo de la obra lorquiana” ya que el cortijo fue el escenario del conocido como “crimen de Níjar”, que inspiró a Federico García Lorca para escribir su *Bodas de Sangre*.

La presidenta de Amigos de la Alcazaba, María Teresa Pérez, organizadora del encuentro, señala que esperan que, además del recital, sirva para “reivindicar la dignificación de nuestro Cortijo del Fraile, que fue construido en el siglo XVIII por los frailes del convento de santo Domingo de Almería como una gran explotación agrícola-ganadera”.

El Museo Thyssen prolonga la exposición de Romero de Torres

E. P. MÁLAGA

El Museo Carmen Thyssen Málaga ha decidido ampliar un día más la exposición temporal *Julio Romero de Torres. Entre el mito y la tradición* debido a la elevada afluencia de visitantes que ha recibido la pinacoteca malagueña en las últimas semanas. De esta forma, la muestra dedicada al pintor cordobés permanecerá abierta al público hasta este próximo lunes, día festivo en numerosas capitales de provincia, entre ellas Málaga y Córdoba. Además, el museo ampliará su horario para dar cabida “a todos los amantes de la cultura interesados en recorrer la obra del pintor a través de 30 de sus principales piezas”, han señalado desde la pinacoteca. El recinto permanecerá abierto al público hasta el próximo lunes entre las 10.00 y las 21.00 horas.

‘Un paseo en el tiempo’ recorre Granada a través de la fotografía

A. M. GRANADA

Fernando García Noguero es un hombre especial en Granada. Su pasión por la fotografía antigua lo ha llevado a ser el autor de dos libros, el próximo está a punto de ver la luz. Una vez cumplido uno de sus sueños, es el momento del siguiente: mostrar su colección de más de 3.000 fotografías a granadinos y turistas. Por ello, en colaboración con el área de Participación Ciudadana del Ayuntamiento de Granada, se pone en marcha *Un paseo en el tiempo*, una muestra itinerante con mucha historia en blanco y negro.

La exposición, que se inaugurará en el Centro Cívico Marqués de Monda, en Beiro, el próximo 13 de septiembre, pasará por la mayoría de los barrios de Granada. En ella se mostrarán diferentes imágenes de la colección de este vecino del Zaidín, especialmente elegidas por él. El cierre de la muestra coincidirá con la celebración del corpus 2014, por lo que la última exposición tendrá lugar en el patio del Ayuntamiento.

“La mayoría son de Puerta Real, Plaza Nueva, Gran Vía y la Alhambra. Mi ilusión es que esta colección no se quede guardada en los cajones de mi casa, quiero que las vea Granada”, expresó Fernando García. Las imágenes de la colección particular de este granadino están datadas entre 1904 y 1940.



Vicente Aguilar presentó el ciclo de conciertos.

La Joven Orquesta Sinfónica inicia su ciclo de conciertos

‘Beiro suena bien’ podrá disfrutarse un fin de semana de cada mes hasta junio de 2014

A. Martín GRANADA

La Joven Orquesta Sinfónica de Granada y el Ayuntamiento de la ciudad vuelven a unirse para traer a los granadinos música clásica a coste cero. A lo largo del año se celebrarán diversos conciertos

gratuitos en el Salón de Actos Municipal Beiro, el primero de ellos tendrá lugar este próximo domingo 8 de septiembre a las 12:00 horas.

“Aunque sea gratis para la ciudadanía, para la Asociación de la Joven Orquesta Sinfónica supone un enorme esfuerzo personal, tanto para su director como para todos los chavales que llevan a cabo los conciertos”, detalló el presidente, Juan de Dios Morales Fregeral, el director de la asociación de la Joven Orquesta granadina. En la nueva programación

todos los granadinos podrán disfrutar de agrupaciones de cámara, cuartetos y quintetos, danza y la pasión que le ponen los más pequeños de la agrupación, de entre 10 a 15 años. Esta temporada musical estará en marcha hasta el 14 de junio de 2014.

“Ver el aforo completo nos hace creer que hay una necesidad por parte de los ciudadanos de asistir a este tipo de conciertos”, manifestó Morales, que recordó la gran aceptación que tuvo el ciclo, que se ha celebrado el último año y medio.